

"El Gobierno presenta el programa que hará accesible la TDT a mayores y discapacitados"

Estará disponible a finales de enero de 2010

Las tiendas dispondrán a finales de enero de 2010 de un software libre que hará accesible a las personas con discapacidad visual y a los mayores los decodificadores de Televisión Digital Terrestre (TDT), que contarán, gracias a este programa, con un navegador por voz y con la posibilidad de variar el tamaño y el color de la fuente para adaptarlo a sus necesidades particulares.

El software, presentado este lunes por el ministro de Industria, Turismo y Comercio, Miguel Sebastián, y por la titular de Sanidad y Política Social, Trinidad Jiménez, beneficiará, según los cálculos del Ejecutivo, a unas 100.000 personas con discapacidad visual y a siete millones de mayores.

El sistema operativo que hará que los decodificadores de la TDT sean accesibles lo ha desarrollado el Ministerio de Industria, Turismo y Comercio a través del Instituto Nacional de Tecnologías de la Comunicación (Inteco), con la colaboración de la ONCE.

En su presentación, el presidente de la organización de ciegos y de su fundación, Miguel Carballeda, afirmó que "hoy es un día importante" para las personas con problemas graves de visión, porque sale a la luz por fin "la conclusión de muchos años de esfuerzo". Sin ella, continuó, los ciudadanos con discapacidad visual "teníamos, posiblemente, la peor parte" en el acceso a la TDT.

Para que esto no ocurra con otros avances tecnológicos, Carballeda pidió a Industria y a las empresas que diseñen en origen sus productos y servicios de tal forma que sean accesibles para todas las personas.

Tanto el presidente de la ONCE y de su fundación como Sebastián y Jiménez subrayaron que España es el "único país del mundo" que contará próximamente con decodificadores de TDT accesibles.

Para que el programa que hará que los decodificadores de TDT sean accesibles llegue hasta los productores y puedan comercializarse, Inteco ha firmado sendos acuerdos de colaboración con seis fabricantes: Televés, Investrónica, FTE Maximal, Elias Interactivo, Fagor y Fracarro Ibérica.

Según afirmó en la presentación del programa la directora del Centro de Investigación, Desarrollo y Aplicación Tiflotécnica de la ONCE (Cidat), María Jesús Varela, este software será libre, para que puedan acceder a él fabricantes y usuarios y no se encarezca el producto final para las personas con discapacidad.

Además de la ONCE, se han adherido a este proyecto el Comité Español de Representantes de Personas con Discapacidad (Cermi), la Fundación CNSE y la Confederación Española de Familias de Personas Sordas (Fiapas), porque, según dijeron los ministros, la idea de este proyecto es beneficiar en el futuro también a personas con problemas de movilidad y con discapacidad intelectual.